

El pasado mes de agosto, el grupo de investigación «Ciencia, razón y fe» (<http://www.unav.es/cryf/>), creado por el Profesor Mariano Artigas con otros colegas de diversas Facultades y Escuelas y también de otras Universidades, impartió en la Universidad de Navarra un curso de actualización sobre algunos aspectos de la relaciones entre la fe, la razón y la ciencia moderna. En el curso se daban cita dos notas muy importantes: la actualidad del tema y la capacidad del grupo de investigación. Cuando desde la redacción de la Revista le propusimos al profesor Artigas la posibilidad de coordinar un Cuaderno de «Scripta Theologica» sobre la cuestión, aceptó encantado como había hecho ya en otras ocasiones.

Finalmente, no lo pudo hacer, pues falleció a finales del pasado año; pero ése es el origen remoto de las páginas que siguen. Con la muerte de D. Mariano, algunos colegas quisieron sumarse a la iniciativa del Cuaderno, y desde la Redacción de «Scripta Theologica» le pedimos al profesor José Ángel García-Cuadrado, colaborador del profesor Artigas desde el comienzo de la Facultad Eclesiástica de Filosofía de la Universidad de Navarra, y Decano en la actualidad, que redactara unas líneas «In memoriam». El resultado es el Cuaderno, más extenso de lo habitual, que inician estas palabras de agradecimiento.

D. Mariano Artigas inició su colaboración con Scripta Theologica en 1982 con un artículo sobre S.L. Jaki «Historia de la Ciencia y Teología natural. Reflexiones en torno a la obra de Stanley L. Jaki», *Scripta Theologica* 13 (1981), 185-202 y ya aquejado de la enfermedad que le llevó a la muerte escribió el último: «El capellán del diablo. Ciencia y religión en Richard Dawkins», *Scripta Theologica* 38 (2006), 13-34. En ese lapso de tiempo, sus cola-

boraciones con nuestra Revista fueron habituales: «El doble compromiso de la ciencia. Estudio a la luz del Magisterio de Juan Pablo II», *Scripta Theologica* 14 (1982), 615-638; «Ciencia, finalidad y existencia de Dios», *Scripta Theologica* 17 (1985), 151-189; «Ciencia y fe: nuevas perspectivas», *Scripta Theologica* 27 (1995), 285-299; «Supuestos e implicaciones del progreso científico», *Scripta Theologica* 30 (1998), 205-225; «Desarrollos recientes en evolución y su repercusión para la fe y la teología», *Scripta Theologica* 32 (2000), 243-267; «Lo que deberíamos saber sobre Galileo», *Scripta Theologica* 32 (2000), 877-896; «Galileo después de la Comisión Pontificia», *Scripta Theologica* 35 (2003), 753-784; «La Iglesia y el evolucionismo: el caso de Raffaello Caverna», *Scripta Theologica* 36 (2004), 37-68; «El cordero y el león. Ciencia y religión en Stephen Jay Gould», *Scripta Theologica* 37 (2005), 141-158.

La ingente labor investigadora del profesor Artigas la podrá el lector descubrir en el artículo «In memoriam» que abre estas páginas. Con este Cuaderno queremos hacer presente la gratitud que la Revista y sus lectores guardan con él.

Vicente BALAGUER